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令和７年３月八戸市議会定例会一般質問日程表 
（３月３日・４日・５日・６日・７日 ５日間） 

○３月３日（月） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

１ 

自民クラブ 

 

立 花
た ち ば な

 敬 之
た か ゆ き

 

１ 市政運営について (1) 令和７年度の市政運営方針について 

(2) 新年度予算編成について 

２ 政治姿勢について (1) 子育て支援について 

(2) 産業振興について 

(3) 水産業振興について 

(4) 高齢者福祉について 

(5) スポーツ行政について 

(6) 防災行政について 

(7) これまでの総括と次期市長選に向けた決意について 

２ 

きずなクラブ 

 

五 戸
ご の へ

 定 博
さ だ ひ ろ

 

１ 財政について  予算編成について 

 ア 予算配分について 

 イ 市長の思いと決意について 

２ 政治姿勢について (1) 政治の中立性について 

 ア 市民の信頼維持について 

 イ 立候補への対応について 

(2) 魚市場の手数料引上げについて 

(3) 第一魚市場について 

(4) 借上市営住宅番町ヒルズについて 

３ スポーツ行政について  国民スポーツ大会への対応について 

４ 観光行政について (1) 食のまち・八戸の推進について 

(2) 旧柏崎小学校跡地の広場整備について 

３ 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

森 園
も り ぞ の

 秀 一
しゅういち

 

１ 政治姿勢について 対話と共感について 

２ 財政について (1) 令和６年度の財政について 

(2) 今後の財政運営について 

(3) 公共施設長寿命化対策の現状と今後について 

３ 地方創生2.0の推進に

ついて 

(1) 地方創生の現状と今後について 

(2) 産学官連携の取組について 

(3) 移住施策の現状と今後の取組について 

４ 産業振興について (1) 中小企業向け支援制度の実績と成果について 

(2) 制度見直しの背景と目的について 

(3) 今後の取組について 

５ 水産行政について  株式会社八戸魚市場について 

 

  

【一括】 

【一括】 

【一括】 
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順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

４ 

公明党 

 

中 村
な か む ら

 益 則
ま す の り

 

１ 市政運営について (1) １期目の実績と評価について 

(2) 新年度の地方創生交付金の活用について 

(3) 稼ぐ自治体の取組について 

(4) 地域の未来予測について 

(5) ウェルビーイングを生かした政策について 

２ 人材ニーズ調査につい

て 

 市内企業・事業所等人材ニーズ調査の結果について 

 ア 日本語教育の支援について 

 イ 外国人の雇用に関する支援について 

３ 防災行政について (1) 災害備蓄品の配置状況の公表について 

(2) トイレカーの運用について 

(3) 住宅火災等の被災者支援について 

 ア 特定入居住宅の整備について 

 イ 災害備蓄品の提供について 

４ 消防行政について (1) 消防団員の業務負担軽減について 

(2) 女性団員の活躍について 

(3) Ｌｉｖｅ119の導入について 

(4) マイナンバーカードを活用した救急業務について 

(5) ハラスメント対策について 

５ 

新緑・無所属の会 

 

伊 藤
い と う

 圓 子
の り こ

 

１ 市長の政治姿勢につい

て 

(1) 地方創生について 

(2) 国営八戸平原総合農地開発事業について 

(3) こども・若者・女性提案の事業化について 

２ ヤングケアラー支援に

ついて 

(1) 実態調査の概要と結果、考察について 

(2) 支援策について 

３ 下水道の維持管理につ

いて 

(1) 法定点検の結果と対処について 

(2) 八潮市の道路陥没事故を受けての対応について 

(3) 下水道管の腐食防止対策について 

(4) 今後の下水道整備の考え方について 

４ 文化財行政について (1) 是川縄文館の運営について 

 ア 来館者数の推移について 

 イ ボランティアの活動について 

(2) 是川縄文の里整備事業について 

(3) 史跡是川石器時代遺跡の追加指定について 

５ 教育行政について (1) 教員のフレックスタイム制度導入について 

 ア 新年度の教員の充足状況について 

 イ フレックスタイム制度導入の推進と課題について 

(2) 校内教育支援センター等について 

 ア 不登校の状況等について 

 イ 今年度の実施状況と課題について 

 ウ 新年度の設置計画について 

 

  

【一括】 

【一括】 
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○３月４日（火） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

６ 

自民クラブ 

 

藤 川
ふ じ か わ

 優 里
ゆ り

 

１ 債権管理について (1) 当市の債権管理における考え方について 

(2) 当市の債権に係る関係数値について 

(3) 債権管理の体制について 

(4) 教育委員会の取組について 

(5) 庁内の連携について 

(6) 債権管理を適切な支援につなげる取組について 

２ 子どもファースト事業

について 

こどもの声を聴く機会創出事業について 

 ア こどもモニター制度について 

 イ こどもまちなかＩＴ部について 

７ 

 

きずなクラブ 

 

吉 田
よ し だ

 洸 龍
こうりゅう

 

１ 都市計画について 市街化調整区域について 

２ 政治姿勢について 今後の八戸市のまちづくりについて 

８ 

きずなクラブ 

 

寺 地
て ら ち

 則 行
の り ゆ き

 

１ 都市計画について (1) 市長の所見について 

(2) 図南小学校の周辺調整区域の見直しの可能性について 

(3) 都市計画道路３・４・20号の未着工部分について 

２ 南郷地区の振興策につ

いて 

(1) 南郷インターを活用した内陸型の工業団地の建設について 

(2) 住宅地供給について 

９ 

自民クラブ 

 

坂 本
さ か も と

 美 洋
よ し ひ ろ

 

１ 公共交通について 海上自衛隊八戸航空基地八戸飛行場の民間利用について 

２ 高等教育機関について 高等教育機関の在り方について 

３ 次世代エネルギーの導

入について 

カーボンニュートラル達成に向けたＪＡＭＳＴＥＣとの連携について 

10 

 

新緑・無所属の会 

 

吉 田
よ し だ

 淳 一
じゅんいち

 

１ 教育行政について  公立夜間中学の設置について 

２ 水産行政について  八戸水産高等学校の活動について 

11 

自民クラブ 

 

岡 田
お か だ

   英
たけし

 

１ 第100回日本学生氷上

競技選手権大会（インカ

レ）開催について 

(1) 市としての受入れ体制について 

(2) 期待される効果について 

２ 消防団組織の再編につ

いて 

(1) 当市の消防団員の現状について 

(2) 再編に係る検討委員会で議論された内容について 

(3) 再編計画案の内容について 

３ 休日の中学校部活動の

地域移行について 

(1) 合同部活動の成果と課題について 

(2) 八戸市地域スポーツ・文化活動検討協議会の答申内容について 

 

  

【一括】 

【一問一答】 

【一問一答】 

【一括】 

【一括】 

【一問一答】 



 - 4 -

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

12 

公明党 

 

土 嶺
つ ち み ね

 直 樹
な お き

 

１ ワクチンについて (1) 帯状疱疹ワクチンについて 

 ア 公費助成の対象について 

 イ 定期接種化後の市民の自己負担について 

(2) 高齢者の予防接種について 

ア 当市における高齢者の新型コロナ、インフルエンザ、肺炎球菌のワ

クチンの接種状況について 

 イ ＲＳワクチン公費助成導入について 

２ 高齢者の交通安全につ

いて 

(1) 当市の交通安全に対する取組について 

(2) 当市の運転免許保有者数と高齢ドライバーの運転免許保有者数につい

て 

(3) 運転免許自主返納の現状と返納者に対する支援策について 

(4) アクセル踏み間違い防止装置の設置に対する補助について 

 

  

【一問一答】 
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○３月５日（水） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

13 

きずなクラブ 

 

田名部
た な ぶ

 裕 美
ひ ろ み

 

１ 小中学校適正配置につ

いて 

(1) 取組状況と課題について 

(2) 学校施設老朽化との連携状況について 

(3) 義務教育学校及び小中一貫校の整備について 

(4) 図南小学校の建て替えについて 

２ 部活動の地域移行につ

いて 

(1) 八戸市地域スポーツ・文化活動検討協議会による検討結果について 

(2) 拠点校の設置について 

３ みちのく記念病院の事

件について 

 保健所の検査体制と今後の対応について 

14 

無所属 

 

前 田
ま え だ

 由 美
ゆ み

 

１ 高齢者福祉行政につい

て 

(1) 認知症高齢者施策の内容について 

(2) 高齢者健診の受診について 

(3) 八戸市寝たきり高齢者等介護者慰労金支給申請書について 

２ 第９期八戸市高齢者福

祉計画について 

介護施設等整備運営事業者の公募の選定結果について 

３ 自殺対策について (1) 八戸市の自殺の状況について 

(2) 自殺対策の取組について 

15 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

間
あいだ

   盛 仁
も り ひ と

 

１ はちのへ創生総合戦略

について 

(1) これまでの取組を踏まえた課題について 

(2) 今後の取組について 

２ 持続可能な食料システ

ムの実現に向けた取組に

ついて 

(1) 現状認識について 

(2) 今後の取組の方向性について 

３ 食品ロス対策について (1) 現状について 

(2) 第２次食品ロスの削減の推進に関する基本的な方針への対応について 

16 

きずなクラブ 

 

三 浦
み う ら

 博 司
ひ ろ し

 

１ こどもまんなか青森に

ついて 

(1) 青森県こども計画の策定を受けた当市の対応について 

(2) 多様な保育サービスの充実について 

２ 魚市場ＤＸについて  現状とスマホ入札の導入について 

３ ゼロカーボンシティに

ついて 

(1) グリーン・循環型社会の実現に係る政策公約の評価について 

(2) 水素等の導入について 

17 

自民クラブ 

 

長谷川
は せ が わ

ひろゆき 

１ 国営八戸平原総合農地

開発事業について 

(1) 共同管理に関する内容について 

(2) 事業に対する今後の取組について 

２ 下水道管路の老朽化と

地震対策について 

(1) 老朽化の現状と老朽化対策について 

(2) 過去の震災による被害状況と今後の取組について 

３ 防災教育について 小中学校の避難訓練や防災訓練の現状について 

４ 町内会活動の見える化

について 

(1) 活動内容を伝えるための町内会と行政との連携や働きかけについて 

(2) 町内会の役割について 

18 

 

自由民主・無所属 

クラブ 

 

上 条
うえじょう

 幸 哉
ゆ き や

 

１ 医療行政について (1) 新たな県立病院について 

(2) 災害拠点病院について 

２ 教育行政について 不登校支援について 

 

  

【一括】 

【一括】 

【一括】 

【一問一答】 

【一括】 

【一括】 
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順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

19 

きずなクラブ 

 

石 橋
い し ば し

 充 志
あ つ し

 

１ 政治姿勢について (1) 八戸市美術館の現状と展望について 

 ア ３年間の取組状況について 

 イ 今後の取組について 

(2) 長根屋内スケート場の運営について 

 ア 経済効果の見通しについて 

 イ 市からの補塡額について 

 ウ 今後の施設運営について 

２ 地域の可能性について 日本一を見いだすことについて 

３ 中心街の活性化につい

て 

中心街ストリートデザイン事業について 

 

  

【一括】 
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○３月６日（木） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

20 

 

自民クラブ 

 

壬 生
み ぶ

 八十博
や そ ひ ろ

 

１ 産業振興について (1) 南郷地区の農畜産業の振興について 

(2) 旧八戸北高等学校南郷校舎跡地における工場建設について 

２ 経済対策について 物価高騰に対する支援について 

21 

無所属 

 

苫米地
と ま べ ち

 あつ子 

１ 市公会堂・公民館ホー

ルの休館について 

(1) 同時休館に至った経緯について 

(2) 利用者への対応について 

２ 訪問介護について (1) 介護報酬引下げによる影響について 

(2) 市独自の支援策について 

３ 魚菜小売市場について (1) 空き区画の解消について 

(2) 来年度以降の使用料について 

４ 教員のフレックスタイ

ム制度について 

制度の概要及び実施に当たっての課題並びに今後の計画について 

 

  

【一括】 

【一問一答】 
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○３月７日（金） 午前10時開議 

順位 会派・議員名 発 言 事 項 発 言 の 要 旨 

22 

公明党 

 

高 橋
た か は し

 正 人
ま さ と

 

１ ひきこもり支援につい

て 

(1) アンケートについて 

(2) ひきこもり支援の強化について 

２ 教育行政について (1) 奨学金について 

 ア 制度の概要及び利用状況について 

 イ 延滞状況及びその対応について 

 ウ 返還支援制度の導入について 

(2) 学習者用デジタル教科書について 

 ア デジタル教科書実証事業について 

 イ 中央教育審議会の中間案に対する所見について 

23 

自民クラブ 

 

日 當
ひ な た

 正 男
ま さ お

 

１ 三陸復興国立公園・八

戸観光のさらなる充実発

展について 

(1) 地域計画６事業の事業者、事業内容及び進捗状況について 

(2) 事業の効果と期待について 

２ （仮称）読書によるま

ちづくり条例制定につい

て 

(1) 八戸市内図書館関連施設の役割、関連性、成果について 

(2) 図書館の在り方、組織編制、館内レイアウトの再考について 

(3) 読書によるまちづくり条例制定について 

３ 地元の小説家阿部幹氏

の記念書籍コーナー設置

について 

 八戸市立図書館鮫分室への記念書籍コーナー設置について 

４ 移住の促進について (1) 移住促進に関する取組と相談状況について 

(2) 移住に関する支援制度の概要と実績について 

(3) 移住支援金等の支給要件緩和について 

 

 

  

【一問一答】 

【一括】 


